
 
Ministero delle Imprese e del Made in Italy 

DIREZIONE GENERALE PER LA POLITICA INDUSTRIALE, LA RICONVERSIONE E LA CRISI INDUSTRIALE 

L’INNOVAZIONE, LE PMI E IL MADE IN ITALY 
 

DIVISIONE VI – POLITICHE PER LA RICONVERSIONE INDUSTRIALE, LA RIQUALIFICAZIONE DEI 

TERRITORI, LA SIDERURGIA E LA CHIMICA 
 

 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 30 DICEMBRE 2024 

 

Il giorno 30 dicembre 2024, alle ore 10.00, ha avuto luogo una riunione finalizzata a proseguire, con 

le Istituzioni territoriali e locali, le parti sociali e l’azienda, nel lavoro di definizione degli interventi di 

riconversione industriale e di messa in sicurezza del sito produttivo del Gruppo Acciai Speciali Terni 

(AST) ai sensi dell’art. 252bis del D.lgs. n. 152/2006. 

 

Sono presenti: 

- per il Ministero delle Imprese e del Made in Italy (di seguito MIMIT), il Ministro Adolfo Urso, il  

Sottosegretario Fausta Bergamotto, il Capo Dipartimento per le Imprese, avv. Amedeo Teti,  il dott. 

Marco Calabrò, Capo della Segreteria tecnica, il dott. Giampiero Castano, Consulente del Ministro, 

per la Direzione Generale Politica Industriale, la Riconversione e la Crisi Industriale, l’Innovazione, 

le PMI e il Made in Italy, la dott.ssa Chiara Cherubini, dirigente della Divisione VI – Politiche per la 

riconversione industriale, la riqualificazione dei territori, la siderurgia e la chimica con la dott.ssa 

Isabella Giacosa e la dott.ssa Giulia Moscoloni, per la Direzione Generale Incentivi alle Imprese, il 

dott. Valerio Cavazzuti, dirigente della Divisone VII – Grandi progetti di investimento e sviluppo 

economico territoriale;  

- per il Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza energetica (di seguito MASE), l’ing. Stefania 

Crotta, Direttore Generale “Programmi e incentivi finanziari” con l’ing. Marco Ferruccio, il dott. 

Andrea Maria Felici, Direttore Generale “Domanda ed efficienza energetica”;  

- per la Regione Umbria, l’Assessore allo sviluppo economico, alle politiche del lavoro, alla mobilità 

e ai trasporti, alle infrastrutture, Francesco De Rebotti e il Direttore Michele Michelini della Direzione 

sviluppo economico;  

- per il Comune di Terni, il Sindaco Stefano Bandecchi e l’Assessore allo sviluppo economico Sergio 

Cardinali; 

- per l’Agenzia nazionale per l'attrazione degli investimenti e lo sviluppo d'impresa S.p.A.  

(INVITALIA), il dott. Giuseppe Milone e il dott. Tommaso Cafora; 

- per il Gruppo ARVEDI AST S.p.A., l’ing. Dimitri Menecali, la dott.ssa Alessandra Barrocci e il 

dott. Camillo Zola. 

 

Le rappresentanze sindacali nazionali e territoriali di CGIL, CISL, UIL, FIOM –CGIL, FIM-CISL, 

UILM, FISMIC CONFSAL, UGL METALMECCANICI e USB. 

 

Per il MIMIT, apre i lavori il Sottosegretario Bergamotto la quale informa che l’incontro è stato 

convocato per un aggiornamento dopo l’insediamento della nuova Giunta in Regione Umbria, sul 

lavoro comune di supporto e definizione agli interventi di riconversione industriale e di messa in 

sicurezza del sito produttivo del Gruppo Acciai Speciali Terni (AST) finalizzato alla sottoscrizione di 

un Accordo di Programma ai sensi dell’art 252bis del D.lgs. n. 152/2006.  
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Il Ministro Urso evidenzia come il MIMIT abbia continuato a lavorare a valle dell’ultimo incontro 

dello scorso 9 ottobre 2024 per arrivare a definire le condizioni necessarie alla sottoscrizione di un 

Accordo di Programma ai sensi dell’art 252bis del D.lgs. n. 152/2006 con la società AST del Gruppo 

Arvedi.  In particolare, conferma il confronto avvenuto in merito con la nuova Giunta della Regione 

Umbria, con la quale è stato condiviso un percorso. 

Il Ministro coglie altresì l'occasione per illustrare alle Organizzazioni sindacali il non paper relativo 

alla revisione del Meccanismo di Adeguamento del Carbonio alle Frontiere (CBAM), presentato in 

Europa dall’Italia insieme ad Austria, Bulgaria e Polonia, lo scorso 27 dicembre, con l’obiettivo di 

sostenere il percorso verso la transizione green dei settori coinvolti, tra cui la siderurgia, supportandone 

allo stesso tempo la competitività e tutelandone l’occupazione. 

 

Il dott. Calabrò evidenzia che il MIMIT sta lavorando in sinergia con Regione, i Ministeri competenti 

e l’Azienda per arrivare a soluzioni sul costo dell’energia, compatibilmente con le normative europee, 

che offrano il massimo supporto alla riconversione e al consolidamento e potenziamento produttivo 

del sito AST. Conferma il supporto da parte MIMIT al piano di investimenti del Gruppo Arvedi con 

tutti gli strumenti disponibili, e conferma che riguardo al bando per i settori hard-to-abate, a cui ha 

partecipato l’azienda, il MASE potrà fornire gli opportuni aggiornamenti in merito all’istruttoria.  

  

Per il Gruppo Ast-Arvedi, interviene il dott. Menecali che conferma gli investimenti previsti per 

efficientare le produzioni del sito ternano e per quanto riguarda gli aspetti energetici, ribadisce la 

necessità di una soluzione alla quale, come comunicato dal MIMIT, si sta lavorando congiuntamente.  

Il dott. Zola riferisce inoltre che le istanze al bando MASE per i settori “hard to abate” e per la 

concessione del supporto agli investimenti tramite la misura dei contratti di sviluppo sono al momento 

in fase di istruttoria presso gli uffici competenti. 

 

Per la Regione Umbria, l’Assessore De Rebotti conferma la massima collaborazione da parte della 

nuova Giunta regionale al fine di trovare una soluzione per l’approvvigionamento energetico, nella 

consapevolezza che i costi dell’energia non riguardano solo il sito AST ma tutto il comparto. 

 

Per il Comune di Terni, il Sindaco Bandecchi dichiara il proprio supporto alla definizione di un 

Accordo di Programma per l’efficientamento e la riconversione del sito di AST e ricorda il lavoro del 

Comune per il progetto di messa in sicurezza ambientale del sito attraverso l’Accordo raggiunto con 

l’azienda sulla discarica. 

 

Per il MASE, l’ing. Ferruccio conferma che l’istruttoria sul progetto presentato e rimodulato da AST 

Arvedi si chiuderà a breve. 

 

Le Organizzazioni sindacali esprimono preoccupazione per l’impatto sui lavoratori e per il protrarsi 

delle incertezze legate al piano di investimenti sul sito AST e chiedono una definizione chiara delle 

soluzioni e del percorso, nonché del piano occupazionale, per i quali sono disponibili a fornire il 

proprio contributo.  

 

Il Ministro Urso conclude confermando che il MIMIT continuerà a lavorare in sinergia con tutti gli 

attori coinvolti con incontri tecnici nel mese di gennaio con l’impegno comune di individuare un 

percorso per arrivare a soluzioni condivise per creare le condizioni necessarie alla sottoscrizione 

dell’Accordo di Programma per il rilancio industriale e la messa in sicurezza ambientale del sito AST.  

A valle degli incontri tecnici verrà riconvocato il tavolo di coordinamento presso il MIMIT. 


